

PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16
 En el resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 pesos
 en oro, 1 año 8
 En Francia, Trimestre, 48. rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 73 céntos. de real línea. Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó nó, no se devuelve niugun original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Seccion Oficial.

La *Gaceta* publica una ley del ministerio de Hacienda concediendo al presupuesto de gastos del ministerio de la Guerra correspondiente al año económico de 1878-79, tres suplementos de crédito, y transfiriendo en el mismo varias cantidades á los artículos que se expresan.

—Otra aprobando varias ampliaciones y suplemento de crédito referente á los presupuestos de los ministerios de Guerra, Hacienda y Gobernacion, correspondientes al ejercicio actual.

Extranjero.

Un incidente ocurrido en la Cámara de los diputados de Francia, el día 7, ha obligado al ministro de Marina, vicealmirante Jaureguiberry, á presentar su dimision, según anuncian varios periódicos.

El incidente es cierto, pero no puede asegurarse otro tanto respecto á la dimision del ministro, cuya noticia no confirman los diarios de Paris que suelen estar bien enterados.

Con motivo de la concesion de un crédito extraordinario al ministerio de Correos y Telégrafos, subió el ministro á la tribuna y censuró enérgicamente á la comision de presupuestos por haber borrado del de Marina un crédito de 800.000 frs. destinados á la defensa de algunos puertos coloniales.

La comision de presupuestos protestó de sus buenos deseos de com-

placer al ministro, pero deseaba para ello que al menos presentase éste los documentos justificativos y probase la necesidad del crédito, pues en tales asuntos no bastan las palabras.

Segun los periódicos aludidos, resintióse el ministro de esta repulsa y presentó su dimision.

—Una serie de fuertes terremotos puso el día 2 de diciembre en grave peligro á varias ciudades de la república del Salvador, y destruyó totalmente las de Hopango y Zollapan-do.

En el mismo día la ciudad de la Libertad parecia que á cada momento iba á desaparecer. El terreno oscilaba en varias direcciones y muchas casas caian en ruinas.

A la salida del vapor-correo de la Libertad no se tenían noticias de San Salvador, capital de la república, temiéndose que, como en 1854 y 1872, hubiese sido destruida.

Los habitantes de Santa Tecla y de sus alrededores huian, llevándose sus efectos de valor.

—Corren rumores de una huelga muy extraña en Bélgica.

El cuerpo de orden público de Bruselas, descontento de sus pagas, parece que se ha negado á prestar el servicio de su instituto hasta tanto que se mejore su situacion.

—La discusion del presupuesto de Cultos en la Cámara de los diputados de Prusia ha provocado un cambio de explicaciones acerca del estado actual del *Kulturkampf*; pero los discursos pronunciados no han producido nueva luz sobre las relaciones entre el Vaticano y Alema-

nia.

Las cosas continúan en el mismo estado; las leyes de mayo quedan intactas; pero continuarán aplicándose con más dulzura que en tiempos de Falk.

Los nihilistas.

La policia de San Petersburgo ha descubierto nuevos trabajos de los nihilistas que preparaban otro atentado contra la vida del czar.

La gran vigilancia que las autoridades ejercen desde el atentado de Moskou, ha evitado un nuevo crimen.

Parace que varios nihilistas disfrazados de deshollinadores habian penetrado en el palacio imperial, y habian hecho una mina que terminaba á orillas del Neva.

Hoy se cita otro hecho curioso, y que dá la medida de la osadía del partido nihilista.

Hace pocos días se presentó en el palacio de invierno un oficial de órdenes del general Gourko, gobernador militar de San Petersburgo, diciendo que necesitaba ver al czar para entregarle en propia mano, unos despachos importantes de dicho general.

El ayudante de campo del emperador que estaba de servicio, desconfió de dicho oficial, cuyas maneras y aire poco militar llamaron su atencion, y mandó órdenes al general Gourko para que se presentase en palacio inmediatamente.

Diez minutos despues, se presentaba en la antecámara el general go-

bernador y el falso oficial era entregado á la policia.

Se dice tambien que se han hecho varias prisiones de militares disfrazados de agentes de orden público.

LOS PRESUPUESTOS

y los ejércitos permanentes de Europa.

Un periódico inglés publica un interesante estado comparativo entre los presupuestos, las deudas y los gastos militares de los Estados europeos en 1865 y 1879.

En este periodo, Alemania ha duplicado sus gastos. En 1865 cerraba modestamente su presupuesto de 31.000.000 de libras esterlinas; hoy apenas puede hacer frente á las necesidades del Estado con uno de 66.000.000.

Los presupuestos mayores de Europa son los de Francia y Rusia; el primero asciende á 119.000.000 de libras, y á 107.000.000 el segundo. Este último excede al de Inglaterra en 22 millones.

En 1865 Rusia, asi como Alemania, no gastaba la mitad de lo que gasta en la actualidad. Su presupuesto era solo de 51.000.000 de libras.

No hay ni siquiera un Estado europeo que no haya visto notablemente aumentados sus gastos desde 1865, elevándose el total de todos los de los distintos países de Europa de 398.000.000 de libras á 585 millones.

Lo mismo pudiera decirse de las deudas públicas, exceptuando las

16

INCOLOROS.

de su maternó. seno brotaban flores á raudales, que al purificar y embalsamar la atmósfera con sus delicadas aromas, mostraban, ya la esbeltez de su tan ténue talle, ya los mil colores del arco-iris, ya la frescura y verdor de sus admirables ramas; siempre la mano inmortal del arquitecto modelo. Hoy, todavía sonríe la naturaleza; pero ya no es la risa alegre y franca de la juventud de la vida. Primavera del año; hoy su risa es grave, semejante al mortal viajero que, aunque vive, solo rie cuando recuerda los felices días de su infancia.

Mañana, las hojas rodarán impulsadas por aquilon; la nieve cubrirá los llanos y los montes; cesarán los cantos de las canoras aves; ¡mañana! pero ¿por qué pensar en mañana? Si viene la nieve al día siguiente renacerá la naturaleza, como despues de un desengaño ó disgusto renace la esperanza en el alma mas turbada.

No quiero molestarme en averiguar lo que sucederá mañana.

¡Oh! julio encantador, yo te saludo. Eres el espejo de la virilidad de la naturaleza.

La primavera con sus encantos y primores con sus galas y su poesia, tiene algo de la

CUENTOS

13.

queza y lealtad y la falta de estas cualidades mató al niño inocente.

Yo no sé lo que me pasa cada vez que me cuentan una historia. ¡Se prestan á tantos comentarios! Mas no los quiero poner de mi cosecha. Busque el lector el fin moral de la presente, y divague á su gusto despues de leídas las precedentes líneas.

de Inglaterra y Holanda, que han conseguido reducirlas.

La Rusia, en cuya deuda figuran 208.000.000 de libras, tiene hoy 660.000.000. Lo mismo sucede á España, Italia y Francia. Esta última es la que tiene la deuda mayor de Europa.

El conjunto de los Estados europeos que en 1865, debía 2.626 millones de libras, debe en la actualidad 4.324.000.000.

La más interesante, por que dá lugar á serias reflexiones, es el aumento que se observa en materia de gastos militares.

Las diferentes potencias de Europa gastan anualmente 585.000.000 de libras, de los cuales 160 millones son para gastos de guerra.

En 1865 de 398.000.000, los ejércitos no absorbían mas que 147 millones.

Casi todas las potencias han aumentado sus presupuestos militares, especialmente Alemania, Francia y Rusia.

Rusia é Inglaterra son los Estados que como en 1865, figuran por mayores sumas para gastos de guerra.

Hé aqui ahora el efectivo de los principales ejércitos permanentes de Europa.

Alemania dispone de 1.544.867 hombres.

Rusia tiene un efectivo de guerra de 2.617.000 soldados.

Francia tiene un ejército permanente de 1.155.066 soldados.

Austria-Hungria cuenta con un ejército en pie de guerra de 1.111.745 hombres, é Italia, cuya importancia militar aumenta de día en día, tiene ya un efectivo de 920.348 hombres.

Correspondencias.

Sr. director de LA LUCHA.
Madrid 11 de Febrero de 1880
Mi distinguido compañero.

El renombrado diputado por Ila-nes, como he dicho á V. siempre que «La Correspondencia» sin fundamento de verdad ha anunciado su viaje, no ha pensado ni piensa en marcharse á su país hasta los meses mayores ya que motivos muy respetables para él, le obligaron á abandonar su retiro contra su vo-

luntad, por que dicen que presentia todo cuanto ha sucedido desde su venida hasta la fecha, así como lo que pueda ocurrir hasta su regreso á Asturias, en donde se propone pasar los días que le quedan de vida sin volverse á mezclar para nada en las luchas políticas de las que trata de alejarse para siempre. Pero ya que sin buscarlo se vé envuelto en ellas, por última vez no ha vacilado un momento en aceptar el cargo de mediador tanto en el tan cacareado conflicto parlamentario como en el proyecto de refundición de ciertos elementos liberales monárquico-dinásticos que andan poco menos que dispersos en el partido constitucional, sin mas objeto que realizar la idea de la formación de los grandes partidos que puedan turnar fácilmente en el poder sin dudas ni desconfianzas para nadie.

El Sr. Posada, añaden sus íntimos amigos, no ha soñado ni sueña en la gefatura que algunos suponen, por que está firmemente resuelto á poner fin á su vida política y, lo único que ambiciona, es que sus gestiones para llegar á la citada fusión sean todo lo satisfactorias que es de desear por los verdaderos amantes de la Pátria y las instituciones. Entonces tendrá la inmensa satisfacción de haber puesto término á su larga carrera política con un acto esencialmente satisfactorio.

También se dice que el acto de los moderados históricos de que han hablado estos días los periódicos, es obra del mismo que aconsejó el primero y su negociacion ha sido encomendada á una persona á quien sus correligionarios dispensan las mas señaladas atenciones; pero es lo cierto que hasta ahora los pasos que ha dado han sido completamente infructuosos.

Sin embargo, hay fundadas esperanzas de que la intervencion de un tercero hará decidir á varias individualidades que, aunque se encuentran resistentes, no podrán menos de desistir de su empeño.

El elemento joven es el que se manifiesta algun tanto inclinado á la fusión con los conservadores liberales que es de lo que se trata.

Los padres graves que no han transigido ni transigirán en la cues-

tion de unidad católica, han desoído las escitaciones que se le han dirigido en dicho sentido. Y si ocurriera que sus amigos políticos se decidiesen por la fusión, ellos se retirarían para siempre de la vida política.

Lo que si se asegura, es que hay dualismo, y los negociadores aprovechan esta circunstancia para dar impulso á sus trabajos.

Dícese que no será difícil que un día de estos se reúnan todos los notables para acordarlo que deberán hacer vista la propaganda que se viene haciendo por los fusionistas en contra del partido histórico.

Es cuánto tengo que comunicar á V. por hoy.

El Corresponsal

Madrid 12 de febrero de 1880.

Amigos íntimos del Sr. marqués de Orovio, que tienen asiento en las cámaras, aseguran que el gobierno ha acordado que de los presupuestos solo se discutan las modificaciones que en ellos se han introducido y en manera alguna la parte que aprobaron las cortes anteriores.

De este modo, dicen, la discusion de los proyectos económicos se abreviará notablemente y el ministerio podrá suspender las sesiones y dar por terminada la actual legislatura en los primeros días de abril ó antes si es posible, para dedicarse de lleno y con tranquilidad al estudio de los áridos asuntos económicos de la isla de Cuba que son los que en el día ocupan toda su mayor atencion.

El Sr. Cánovas ha conferenciado con el presidente del Congreso antes de empezar la sesion.

También algunos diputados cubanos han tenido una entrevista con su compañero el Sr. Labra, en la cual parece que se ha tratado de la proposicion que tiene éste presentada.

Es indudable que todos los representantes de aquellas apartadas provincias, sin distincion de procedencias políticas, prestarán á dicha proposicion su incondicional apoyo y los afiliados á la mayoría no vacilarán un momento en votar contra el gobierno, si el gobierno persiste en aplazar las precitadas reformas eco-

nómicas.

Por los pasillos se ha notado mucho cabildeo.

Varios ministeriales parece que gestionaban cerca de sus correligionarios representantes de varios de los distritos ultramarinos, que este asunto no hicieran causa comun con las oposiciones sino querian incurrir en el desagrado de cierto personaje con quien han dicho mas de una vez están perfectamente identificados, advirtiéndoles que al votar la proposicion del Sr. Labra van á cometer un acto que el partido conservador liberal no podrá perdonarles nunca, por que no hay ni puede haber nada mas imperdonable que el hecho de pasarse al enemigo en el momento de presentar éste la batalla.

Esta y otras varias reflexiones dicen que se hicieron á los cubanos pero sin resultado, porque esto, afirman que antes que el interés particular de un ministerio, esta el interés general de sus representados, que reclaman con ansia las reformas que se le han ofrecido por que el Statu quo es para ellos la muerte; y ante tan terrible situacion no pueden en manera alguna hacer en aras de la amistad el sacrificio de un deber sagrado ineludible, por mas que en ello vaya la pérdida de cariñosas amistades políticas. Pero que fuera de este asunto, estarán siempre al lado del gobierno, por que piensan como el piensa, escepcion hecha de la cuestion de reformas.

También hoy la sala de sesiones del Congreso, se ha visto muy concurrida del público y de diputados.

Nada mas por hoy.

El corresponsal.

Rosas 11 Febrero de 1880.

Muy Sr. mio y amigo: El carnaval que se ha celebrado en esta villa ha sido una pálida sombra, un débil reflejo, una pobre perodia del de los años anteriores, en que todo era bullicio, todo alegría, competencia de bailes, comparsas, pasacalles, estudiantinas, en fin, la mar. Los aficionados á Terpsicore y los del dios Momo no han salido de su centro para lucir sus garbos ni para divertir al público con sus disfraces gra-

UN CUENTO

QUE PUDIERA NO SERLO.

Eráse una tarde del ardiente julio; el sol abrasaba; mi cerebro hervía y como lójica consecuencia de su ebullicion pensaba, concebía mas aprisa que en las tardes en que el cielo, como emblema de su pureza, cubre la tierra con blanco manto. ¡Qué contrastes ofrece la naturaleza! En el brevisimo espacio de un año ¡cuántos cambios nos presenta! Ayer, cansada de dormir, enojada quizás de su pasajera esterilidad abría sus entrañas, y

ciosos y ridiculos.

Que se hayan retraido de las diversiones y bullicio propios de estos dias, los moradores de los pueblos grandes y pequeños, en que la parca con su guadaña se ha cernido sobre sus cabezas, sembrando por doquier la desolacion y la muerte; que se haya convertido en tristeza la alegría que en otros años reinara entre los habitantes de otros puntos, victimas de un intenso é irresistible frio; que se haya alejado el humor de otros que ya ven devastadas sin piedad sus propiedades vinícolas por la terrible filoxera, ó que en lontananza la ven que con faz denegrida, cual horrible espectro, va sentando sus reales seguida de una cohorte de males sin cuento en las comarcas que mas le cuadran, se explica perfectamente. Mas en este rincón del antiguo país de los indígetas, en esta antigua ciudad de los rodios, en esta villa, finalmente, en que ninguna de aquellas calamidades ha dejado sentir su mano, que todo la sonríe (y Dios quiera que dure) y cuyo buque surca en popa y á todo trapo, haberse celebrado unas fiestas de carnaval pobre, triste, como si ya antes de celebrarlo se viese absorbida toda la gente por la contemplacion del terrible *Memento homo* que hoy recuerda la Iglesia á los mortales todos, para que no olvidemos nuestra nada, para que depongamos nuestro orgullo, los rencores, las iras y las venganzas, solo comprenderlo pueden los que hemos sido testigos presenciales de los funestos y trascendentales acaecimientos no remotos, nacidos al calor de las inconsecuencias, de la informalidad de carácter, del egoismo, de la ruin envidia de ciertos hombres.—*Pepe.*

Gaceta General.

—Se ha declarado caducada la concesion otorgada á D. Ernesto Abelló, representado por D. Antonio Senpan y D.ª Enriqueta Roure, para el abastecimiento de aguas potables á esta ciudad, por haber faltado el concesionario á todas y cada una de las condiciones impuestas en la concesion, con perjuicio de algunos vecinos que tienen contratado el disfrute de aquellas aguas y con peligro de la salubridad pública.

—Cumpliendo lo prevenido por la primera autoridad civil de la provincia en una reciente circular sobre caza, el Sr. Alcalde ha mandado quitar los armadizos que existian en los balcones de varias casas de esta ciudad, situadas á extramuros.

—Ha sido detenido por la Guardia civil del puesto de Bañolas y puesto á disposicion del juzgado municipal de Cornellá, un sujeto en quien recaen sospechas de ser el autor de un incendio ocurrido recientemente en dicho pueblo.

—En primero de Enero último, existian en el Hospicio provincial de esta ciudad 299 adultos acogidos, 429 expositos en lactancia y 55 destetados.

En igual fecha existian en el Hospital de Sta. Catalina, 167 enfermos y 50 locos.

—A beneficio del primer barítono señor Roca, se puso en escena el jueves último en nuestro teatro la zarzuela del repertorio antiguo *El Valle de Andorra*.

En el intermedio del 2.º al tercer acto, cantó el beneficiado la romanza de barítono de *El Diablo en el poder*, la cual hubo de merecer los honores de la repeticion.

—Para el miércoles próximo, se

halla convocada la diputacion provincial, con el objeto de discutir y aprobar el presupuesto adicional del corriente año económico.

—Ha fallecido en Madrid, la Excelentísima Sra. Marquesa de Reinosa, esposa del respetable presidente del Tribunal Supremo de Justicia y madre política de nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. Don Mariano Vergara, gobernador civil que ha sido de esta provincia, á quien enviamos el más sentido pésame por esta nueva y sensible desgracia de familia.

—Parece que el Ayuntamiento de Figueras ofrecerá en el próximo certámen de los Juegos florales de Barcelona, un premio al autor de la mas notable composicion métrica, cuyo tema ignoramos si ha sido ya elegido por aquella ilustrada corporacion municipal.

Nos place el acuerdo.

—Del *Noticiero Bilbaino*.

«Dos alguaciles encargados de hacer un embargo fueron maltratados por los dueños de los bienes del embargo, y al extender aquéllos el testimonio, lo redactaron así:

«Los cuales individuos nos dijeron que éramos unos pillos, unos ladrones, unos falsarios y unos bergantes, lo que afirmamos como verdadero y lo firmamos.»

—La fuerza de la guardia civil de esta Comandancia ha prestado durante el mes de Enero último, los siguientes servicios:

Delincuentes y ladrones capturados, 25.—Reos prófugos, 2.—Desertores del ejército, 1.—Detenidos por faltas leves, 31.—Total de aprehensiones, 59.—Armas recogidas, 9.

Hé aquí ahora los servicios prestados en la propia fecha, durante el mes citado, respecto á guardería rural y forestal:

Denuncias por hurto de maderas y leñas, 3.—Por corta de árboles, 1.—Por ganado pastando sin autorización: Lanar, 102 cabezas.—Cabrío, 1.

—En el término de S. Hilario Sacalm, ha sido encontrado el cadáver de Jaime Durán Casanovas, vecino de dicho pueblo, con señales evidentes de muerte violenta. Como presunta autora del crimen, se halla presa y bajo la accion del Tribunal del partido la esposa de la víctima.

—Con la zarzuela *Catalina* se despide esta noche del público la compañía artistica que, bajo la direccion del tenor Sr. Prats, ha actuado durante una breve temporada en nuestro coliseo.

Si dicha compañía pretende volver por Pascua, como lo hemos oido asegurar, complaciendo con ello el general deseo del público, es preciso que antes procure reforzar el cuadro de que actualmente se compone, sustituyendo algunas partes y completando el coro de hombres con un aumento conveniente de personal.

—Se ha mandado á los alcaldes, dar cuenta á este gobierno de provincia de haber publicado en sus respectivos distritos las listas electorales para Ayuntamientos y Diputaciones provinciales.

—El poseedor del billete número 4899 agraciado con el cerdo rifado por la Cofradía de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, ha resultado ser D. Narciso Figueras.

—Por robo de gallinas, han sido detenidos por el inspector de orden público de Puigcerdá y puestos á disposicion del tribunal correspondiente, varios jóvenes de aquella poblacion.

—Anteayer salió escapado del cuartel de San Francisco, uno de los

caballos del escuadron, dirigiéndose por el puente de piedra y calle del Peso de la paja hacia la del Carmen, en cuya puerta pudo ser detenido, sin que en su carrera causase, por fortuna, desgracia personal alguna.

Para la preservacion

y curacion de las enfermedades de Pecho, Asma, Bronquitis, Catarro pulmonar, Tisis etc., etc. recomienda muy especialmente *La Enciclopedia Medico-Farmacéutica*, los *Petos Yodo-Balsámicos* del Dr. Estarriol.

Para su adquisicion Barcelona, Farmacia del Pino, Riera del Pino 11. 3-vd

SECCION BIBLIOGRAFICA.

Hemos recibido un ejemplar de las poesias que con el modesto título de *Notas perdidas*, acaba de dar á la estampa en Barcelona, D. Francisco Gras.

Forma un volumen de cien páginas en 8.º, conteniendo cuarenta y ocho composiciones en fáciles versos y llenas todas ellas de inspiracion y originalidad.

Damos las gracias al autor por la galantería y recomendamos á los aficionados la adquisicion de la obra, la cual se halla de venta en Barcelona al precio de cuatro reales el ejemplar.

Provincias.

Han sido desechadas por inútiles las planchas de hierro adquiridas en Inglaterra con destino al cañonero *Paz*.

Así lo dice el *Diario del Ferrol*.

—La prensa de Barcelona dice que el Carnaval ha estado muy desanimado en los dias primero y segundo; el tiempo es magnífico en la capital del principado, y sin embargo, se han presentado muy pocas máscaras en la Rambla. En cambio, el baile del Liceo estuvo brillante.

—En Alcalá de Henares se trata de crear un museo arqueológico.

En la misma ciudad se elevará dentro de poco un monumento á la memoria de Cisneros, habiendo sido acordado en diferentes sesiones por la sociedad gestora.

—Dice un colega de Zaragoza que de un dia á otro debe verse en Consejo de guerra la causa instruida contra el brigadier Guerrero y varios oficiales del ejército, que fueron detenidos hace cuatro ó cinco meses, por haberseles encontrado sin documentos que justificaran su traslacion de Madrid á aquella ciudad.

—Las maestras de primera enseñanza de Cádiz han elevado á las Cortes una instancia pidiendo la nivelacion de sus sueldos con los maestros de la misma capital.

Mercado del dia 14 Febrero de 1880.

Trigo, 00'00 ptas.; Mezcladizo, 21'25; Cebada, 11'50; Maiz, 18'12; Judias, 37'25; Habas, 17'75; Mijo, 18'50; Garbanzos 0'68; Fayol, 00'00; Avena, 10'62; Arvejas, 16'87; Centeno, 00'00; Arroz, 0'64; Aceite, 1'18.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy: Stos. Faustino y Jovita mrs.

Santo de mañana; S. Julian y 5000 comps. mrs.

Cuarenta Horas; Iglesia de la Congregacion.

Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 13.—El señor Cánovas, contestando á la interpelacion del señor Carvajal sobre los asuntos de Marruecos, dice que en modo algu-

no dejará abandonado el gobierno español los derechos que le corresponden por el protectorado sobre dicho imperio; pero que al mismo tiempo procurará no confundir estos derechos con las corruptelas que circulan en la opinion pública extrañada.

Estos derechos y el modo de ejercitarlos, dice serán claramente deslindados por medio de una conferencia que se gestionará celebrar con las potencias interesadas, y añade que probablemente se celebrará en Madrid esta conferencia de los representantes de dichas potencias.

Respecto á la pretension de los kábilas que piden anexionarse á España la rechaza diciendo que el Gobierno se halla decidido á respetar la soberanía y la independencia del emperador de Marruecos.

Las naciones poderosas, dice, suelen abusar de la fuerza provocando anexionos que son siempre punibles y peligrosas, y mas tratándose de países débiles como España.

—El ex-ministro de Ultramar, señor Albacete, ha terciado á última hora en los debates sobre los asuntos de Cuba.

Ha defendido las reformas proyectadas por el anterior gabinete contradiciendo en absoluto cuanto lleva dicho el señor Orovio, y asegurando que éste desconoce los proyectos por haberse negado siempre á discutirlos y examinarlos.

Ha aducido multitud de datos para demostrar que es inexacto que en virtud de las reformas pudiesen quedar debilitados de recursos los presupuestos de Cuba, y ha afirmado que es imposible prescindir de las reformas.

Ha negado que pagara Cuba mas contribucion que la península.

Los gastos que ha ocasionado la guerra, ha dicho, no exigirían un pago inmediato, y es inexacto que el Tesoro de la Península pague todos los descubiertos de Cuba.

La totalidad de este discurso, muy templado en la forma, y de grande efecto en muchos lados de la Cámara, ha resultado en el fondo enérgicamente de oposicion.

Imprenta de LA LUCHA.

Anuncios.

Vino de champagne.

Se vende á precio módico una partida de botellas de superior calidad con garantía de legitima procedencia. En el café Odeon.

PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO



Saldrá de Barcelona á últimos del mes de Febrero el acreditado y magnífico vapor trasatlántico español de 1375 caballos de fuerza

SANTIAGO

al mando de su capitan don Quirico Riberas y Pomés.

Admitirá para dichos puntos carga á flete y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consignatarios Sres. Nicolau hermanos, Pórticos de Xifré, 10, principal. Barcelona. 5-m-d

PIANOS

superiores de los más acreditados autores, garantidos por 6 años. Precios

baratísimos sin rival. Aventajan á los extranjeros por sus grandes voces y solidez. También los hay de lance como á nuevos. Se venden, cambian, componen y al-

quilan, siempre mas baratos que á otro depósito.—Jnan Pagés, calle S. Severo, número 1, 1.ª Barcelona. 8—d
Casa y huerto para vender.—Puen- te Mayor de Gerona, núm. 17. 6-6

AVISO IMPORTANTE

La falsificación de los medicamentos mas apreciados por los médicos, toma de dia en dia un desarrollo cada vez mas considerable, y solo con gran trabajo pueden propocionarse los interesados, los productos legitimos, de la casa GRIMAUTL y C^{ia}, que siguen:

El Fosfato de hierro de Leras, contra el empobrecimiento de la sangre.

El Jarabe de rábano iodado de Grimault y C^{ia}, contra las enfermedades de los niños.

El Jarabe de sávia de pino marítimo de Lagasse, contra los resfriados y bronquitis.

El Elixir digestivo de pepsina de Grimault y C^{ia}, contra las malas digestiones.



Los Cigarrillos indios de Grimault y C^{ia}, contra el asma.

El Jarabe de hipofosfito de cal de Grimault y C^{ia}, contra las afecciones del pecho.

La Inyeccion y las Cápsulas de Matico de Grimault y C^{ia}, contra los flujos.

El jarabe de quina ferruginosa de Grimault y C^{ia}, tónico regenerador de las fuerzas y de la sangre.

La Inga de la India de Grimault y C^{ia}, contra las jaquecas y neuralgias.

El Gobierno frances, ha querido tomar bajo su proteccion los productos nacionales, autorizandolos con su estampilla. Con arreglo á la Ley de 26 de Noviembre de 1875, cada uno de los medicamentos de la casa GRIMAUTL y C^{ia} arriba designados que no lleve la estampilla citada, la marca de fábrica y la firma de la misma casa segun modelo adjunto, á partir del 1.º de Enero de 1877, debe ser rechazado como una peligrosa falsificación.

PRINCIPALES ESPECIALIDADES FARMACÉUTICAS de la acreditada

FARMACIA AGUILAR

Rambla del Centro, 37, Barcelona.

ACRITTE DE HÍGADO DE BACALAO. Recogido espresamente para la marca de nuestra casa antes de que los hígados hayan entrado al estado de putrefacción. Es el mas puro, el mas grato al paladar y el mas eficaz de cuantos se conocen para el tratamiento de las enfermedades del pecho, escrofulismo, raquitismo, debilidad general, etc. Precio de un frasco natural, colorado 10 rs.; purificado 12 rs.; ferruginoso 14 rs.; emulsionado á la pancreatina 12 rs.

BREA AGUILAR. La primera que se fabricó en España. En doce años que se prepara en nuestro laboratorio, ha conseguido adquirir la reputacion de ser mejor preparada que la de Guyot; además de su fuerte concentración, no deja residuos en la botella. Es el mejor calmante de las irritaciones mucosas, de la tos, sea de costipado ó de asma, y de todas las afecciones de la garganta y aparato respiratorio. / Frasco 8 reales

HIERRO DIALIZADO AGUILAR. Preferido por los médicos más eminentes á los otros ferruginosos, para combatir la anemia, clorosis, debilidad, estenuacion, etc. Frasco 12 reales.

JARABE SULFUROSO AGUILAR. Especifico para la curacion de los herpes. Su efecto es mas eficaz que las aguas de la Puda. En los diez y ocho años que seguimos preparando este especifico, su crédito siempre en aumento, cuánto para la curacion de los herpes, que en pocos dias pierden costras y escamas, como para corregir las irritaciones pulmonares, faringeadas, de la vejiga y de la uretra; y tambien para destruir los malos efectos del mercurio.—Frasco 12 rs.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO. Es el tipo de la medicacion tónica-reconstituyente. En las enfermedades del estómago, digestiones dificiles, pobreza de sangre, pérdida de apetito, y debilidad general: da este jarabe resultados eficaces en breve tiempo.—Frasco 12 rs.

NUTRITIVO AGUILAR. Alimenta dos veces mas que la Revalenta, sin causar irritacion. Los niños, los ancianos y los convalecientes, cuando no pueden digerir otro alimento, no solo digieren perfectamente este nutritivo, sino que adquieren apetito y consiguiente robustez en pocos dias. En las debilidades de estómago, disenterias, caquexias; en las perturbaciones gástricas de los niños en las épocas de dentición y destete, es excelente reparador, que salva muchas veces de segura muerte.—Caja 14 rs.

CÓPICO AGUILAR. Para el uso veterinario. Sustituye ventajosamente la accion del fuego; levanta flictemas á las dos horas de aplicado; no queda manchada la piel, ni hace caer el pelo.—Frasco 8 rs.

SOLUCION AGUILAR. De elorhidro fosfato de cal, preparado exactamente como la SOLUCION COIRE.—Frasco 10 rs.



Es el FABRICADO POR LOS SRRES. J. BARDOU É HIJOS, DE PERPIÑAN que

NO TIENE RIVAL

por ser el mas higiénico de todos los papeles conocidos hasta el dia, á cuyas eualidades debe su aceptacion universal. DEPOSITARIO único en Gerona: José Balmes.

VERMOUT DE SALLÉS

Aprobado y recomendado por la M. Iltre. Academia de Medicina y Cirujia de Barcelona, Instituto médico y otras corporaciones científicas.

Premiado por el Iltre. colegio de Farmacéuticos con medalla de plata y con otras medallas y distinciones en cuantas exposiciones ha concurrido.

Las personas aquejadas de dolores de estómago, acidéces (cor agre), náuseas y vómitos despues de las comidas, falta de apetito, pesadéz en el estómago, jaqueca, amigraña, enfermedades nerviosas (histéricas) y otras muchas que resultan de malas digestiones, con el uso moderado de este utilísimo vino se verán libres de sus dolencias.

Depósitos:—En Gerona, droguería de Narciso Perez.—En Figueras, droguería de Francisco Fabre.—San Feliu de Guixols, droguería de Manuel Martí. Al por mayo dirigirse al doctor don B. Botta, Platería 48.—Barcelona.

Depósito en Figueras, farmacia de Capmany, plaza de la Constitucion;—Olot, Estéban Cardelus, farmacéutico.

NOTA.—Para evitar las falsificaciones é imitaciones que se han hecho de ese acreditadísimo vino, exigir en cada botella la firma y rúbrica del autor.

ABERTURAS DE REGISTRO.

VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Con el objeto de proporcionar á los señores pasajeros de Barcelona la mayor comodidad y rapidez posibles en sus viajes, los vapores de esta Empresa saldrán de Barcelona para Puerto-Rico y Habana los dias 4 y 24 de cada mes, en vez del 3 y 23 como hasta ahora vanian haciéndolo.

Los señores pasajeros embarcarán en Barcelona en el mismo vapor-correo que seguirá á la Habana con la correspondencia, evitándose así el trasbordo en Cádiz.

Se expenden billetes directos para Mayaguez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevititas con trasbordo en Puerto-Rico, desde donde ha establecido la Empresa un servicio especial en combinacion para servir directamente aquellos puertos.

Se expenden tambien billetes para estos mismos puertos con trasbordo en la Habana.

EL VAPOR CIUDAD DE CADIZ

saldrá del puerto de Barcelona el 24 de Febrero, con escala en CADIZ, para

PUERTO-RICO Y HABANA

admitiendo carga y pasajeros y tambien para

MAYAGUEZ, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA Y NUEVITAS.

La carga se recibirá hasta el 22.

Representante de la empresa en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

MENSAJERIAS MARITIMAS. (Antes Imperiales.)

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSSELLA y vice-versa Salidas de Marsella. Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana. Todos los miércoles á las 4 de la tarde Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ERIDAN. Tiene cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Lóndres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, **DON ANTONIO BOXA**

SOCIEDAD GENERAL

de Transportes Maritimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR.— Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes

Prestan este servicio los grandes y magnificos vapores, La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pasaje

Para Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá del puerto de Barcelona el 15 de Febrero

EL VAPOR SAVOYE

de 5.000 toneladas.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, eabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia **DON ANTONIO BOXA**

NO MAS MANCHAS

La falta de un producto para quitar las manchas, en su generalidad es causa de inconveniencias sin cuento, pues que hasta la persona mas aseada se halla todos los dias espuesta á mancharse. De aqui la notoria necesidad y muy sentida en las familias de un especifico que reuna las dondicones de eficaz en sus resultados y de fácil uso á la par que económico.

A satisfacer dicha necesidad viene el especifico

QUITAMANCHAS PETER

Cuya grande aceptacion en España y en el extranjero es el mejor elogio que puede hacerse de él

Se usa sin preparacion alguna, tal como sale del frasco, y basta frotarse la mancha con un paño, esponja ó cepillo mojado del liquido para que desaparezca aquella sin volver á salir

El liquido no deja mal olor. Al usarlo, si la mancha es antigua es bueno calentarlo Exijase el nombre y rúbrica del fabricante en el cuello de las botellas.

Para el por mayor dirigirse á la fábrica: J. Carreras y Ferrer.—Carmen 24, Barcelona.